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前言

　　在北京飞往哈尔滨的飞机上，水皮遇到一位读者。
他读《水皮杂谈》至少两年以上，有一个问题不解：水皮为什么“执迷不悟的乐观”？
　　乐观本来是水皮的人生理念，但是被人加上了“执迷不悟”这个形容词，听上去总觉得别有滋味
。
很长一段时间，水皮都在反思，为什么会给别人这样的印象。
　　反思的结果之一：水皮在牛市中发言比较多，给大家留下了“死多头”的深刻印象：　　反思的
结果之二：水皮在牛熊转换的初期一直抱着牛市的思维，以至于坚信2008年牛市不会结束：　　反思
的结果之三：水皮在熊市的暴跌过程中很少预言股市的调整幅度，更少在媒体上流露悲观情绪，而是
不厌其烦地鼓吹政府救市，并说出了“早救市，找主动；晚救市，找被动”这样的话。
　　但是，这并不代表水皮就没有悲观的时候。
　　即便在相信牛市并没有结束的2007年年底和2008年年初。
水皮亦在杂谈中反复讨论中石油对大盘的负面影响。
指出“中石油的泡沫是典型的蓝筹泡沫，这个最大泡沫的破灭对A股的长期发展是利好，而对指数的
短期走势却是拖累”①。
在中石油上市的前一天，水皮更是警告大家。
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内容概要

水皮先生对股市有多年的研究和深刻的见解，伴随着2008以来股市戏剧性的起起伏伏，水皮先生表示
了他一以贯之的关注。
他对股市深刻的解析和犀利的评论，帮助我们更清晰地看到股市起伏背后的本质；他对救市苦口婆心
的呼吁，也表达了广大投资者的心声。
　　这是水皮先生第一次如此系统地阐释自己对股市规律的多年体悟，水皮的文字通俗易懂，明白如
话，对于股市新手，可以作为一份启蒙读物；对于股市老手，也不失为一个有益的启发。
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作者简介

水皮，原名吕平波。

　　1989年与中国知名报人丁望先生一起创办《中华工商时报》，随后负责主编领当时风气之先的《
中华工商时报&#8226;新周刊》，拉开财经报纸进军“厚报时代”的序幕。

　　因擅长“以新闻手法解读经济方略，以专家视角点评财经事件”而开办财经评论专栏“水皮杂谈
”，于是世人皆晓水皮，而不知吕君。

　　文风犀利幽默，观察细致入微、评论入木三分，其系列杂谈“中国股市的十万个为什么”，堪称
“中国股市现实版《呐喊》”，被誉为“股市鲁迅”。

　　2005年底，在股市陷于长期低迷的情况下，因准确作出“股指2006年底冲破2500点”预言，赢得
“中国股市第一牛人”称号。
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书籍目录

第一章 股市规律漫谈一、套牢的规律二、牛熊转换的规律三、牛市的规律四、熊市的规律五、股市投
资的游戏本质第二章 涨涨跌跌此2500点和彼3500点行情总是在犹犹豫豫中发展“两会”行情是个例外
吗?多杀多调整的过程会有多长?一年之计在于春底在我们每一个人的心里A股整体进入“买套”阶
段3500点是灾后重建的价值中枢“八二”现象悄然而至?谁在左右上证指数的走势?牛市什么时候才会
结束?中石油是馅饼还是陷阱?6000点拷贝3000点行情谁制造了蓝筹股泡沫?5500点限速是谁的杰作?牛市
的尾巴究竟有多长?第三章 投资是一种信仰第二次“5·19”行情的新特征总理讲话的含金量有多少?流
动性就像一条河讲政治比什么都重要第二次“5·19”行情会不会出现?投资是一种信仰宏观调控进入
市场拐点投资者的信心何时才能恢复?政策拐点会不会变成市场拐点?第二次“5·30’的概率究竟有多
大?何时才能满仓等待暴跌?管理层会不会打压指数?十七大报告的市场价值有多大?十七大是目前最大的
政治5000点是谁的青藏高原?人无远虑．必有近忧三大证券报为谁喊话?第四章 我们需要一个和谐的股
市管理层为什么会逆势而动?解铃还须系铃人尚主席以为然否?历史总有惊人的相似之处谁让证监会陷
入被动?谁对市场的稳定负责任?承担第二次被推倒重来的代价谁应该对这个市场负责任?中国股市“猴
市”特征为什么越来越明显?股灾究竟是谁惹的祸?我们需要一个和谐的股市该怎样减持国有股才能皆
大欢喜?券商黑社会文化的牺牲品国资委是一个什么样的机构?政府干预股市应遵循“四项基本原则如
何对待股市泡沫?第五章 救市的出路总理操心操到了点子上改革才是救市的出路关键要激活民间投资
救市魔鬼在细节天将降大任于斯人也救市的根本在“二次股改“二次股改”还是政治任务证监会应当
成为第一责任人政策救市在等待什么时机?中国股市的系统性风险何在?6000亿救市资金从何而来?“中
国式救市”为什么如此彷徨?第六章 宏观洞察通货膨胀究竟是怎么回事?华尔街见底的代价凤凰涅槃浴
火重生油价就像冬天里的童话中国何时能做美元的主?宏观调控的本质是什么?伟大的博弈股市与肉价
、房价是什么关系?假如美联储今天减息附录旧文重读奥运会为中国股市戴上“安全套萨默斯的警告对
中国股市真的有意义吗?2500点是一个什么点位?
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章节摘录

　　1.套牢是绝对的　　2009年的春节晚会火了一个小沈阳.现在到处都在流传小沈阳的一个段子：人
生很短暂，眼睛一闭一睁，一天就过去了；一闭没睁，一生就过去了。
股市投资也是这样，一买一卖挣钱了，一买没卖就套牢了，所以套牢的人就会很多。
　　用我朋友金岩石的话来讲，散户一般套牢30％之后就会成为“死猪”，就不走了。
反正是自己的钱，输的就是时间，不愿意输钱就输时间好了，股市总有涨回来的时候，于是就地卧倒
，趴在那里不动，这样就形成了一批“死猪”。
如果股市再跌20％，又会形成一批“死猪”⋯⋯所以从高点往下看，从6124点到1600点，天空中飘着
一层层“死猪”。
这些“死猪”平时都不动，什么时候动呢？
就是他解套的时候。
我有时候说，牛熊转换的时候是市场容易震荡的时候，因为这一层层的“死猪”会不断地被激活，然
后爬起来跑，有往上跑的，也有往下跑的，往下跑的多了，砸下来的力量就大了，就会无意中造成剧
烈震荡，砸深了还会砸死人。
　　股市炒作的第一个规律是套牢的规律。
也就是说。
大部分人是套牢的，少部分人是套不牢的；大部分人是赔钱的，少部分人是挣钱的；套牢是绝对的，
没有套牢是相对的。
这是股市的一个基本规律。
　　入市的人总以为自己是到这个市场上挣快钱的，但抱着这种想法的人往往最后都会赔钱。
以投机心态人市，往往只能落个股民变成股东的结果——出不去，就变成了股东；相反，以投资心态
入市.也许倒有机会以投机的方式出局，也就是会挣钱。
　　为什么套牢的规律是这样的呢？
这跟股市的游戏规则有关系。
我常说这是“麻将理论”在股市中的运用和翻版。
　　什么是“麻将理论”呢？
我们都知道，麻将要四个人打，其魅力所在就是麻将桌上动不动就“一卷三”，也就是一个人赢三个
人的钱。
“一卷三”这个游戏是可以玩下去的，因为一个人挣三个人的钱，每个人会赔得少一点，而挣钱的人
又可以挣得多一点，这样挣钱的人会很兴奋，很有满足感，赔钱的人也无所谓，毕竟赔得少，下一把
就有扳本的希望和侥幸。
如果反过来，“三卷一”会出现什么样的情景呢？
三个人挣一个人的钱，输的人立马就可以连裤衩都输掉，只能光着身子出局。
麻将是四个人玩的，把一个人干掉了，剩下三个人就变成了瘸腿麻将，也就玩不下去了。
所以麻将的规律就是这样，“一卷三”是长期的、绝对的状况，“三卷一”的情况很少。
持续不了多长时间。
这个规律同样适用于股市投资。
　　大家都说，小赌怡情，大赌伤身，麻将就是一个小赌游戏。
如果你心态控制得好.股市投资也是一个怡情的游戏。
为什么我不反对那么多老阿姨、老爷爷每天早上到股市去“上上班”呢？
（上午九点钟“上班”，下午三点钟“下班”。
）因为那是一种娱乐，对保持老年人健康的脑力活动是有帮助的。
可以让他们有个寄托，有个事干。
但是千万不能以大赌的心态进行股市投资，因为大赌是伤身的，久赌必输，不管赌什么都会倾家荡产
。
区分清楚这两点非常重要，这样我们才能有一个健康的心态。
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　　3.价值投资　　大家现在对价值投资有点咬牙切齿，说都是因为价值投资，当股市出现百年不遇
的大震荡的时候，谁都跑不出来，全军覆没，覆巢之下没有完卵。
价值投资到底管不管用呢？
价值投资最终一定是管用的，但是从某种意义上讲，它也是一个跨越生命周期的投资。
为什么说跨越生命周期呢？
这就跟小沈阳讲的一样，眼睛一闭没睁，这一生就过去了，股票一买没有卖，后面也一直来不及卖，
或者没有合适的点位卖，你这一生就过去了。
但你可以把股票留给子孙后代，如果这个公司还存在，后来发展还不错，那你就给子孙后代留下了一
笔财富。
　　在股市中，赔钱的总是大多数，这是一个基本规律。
调查显示.在牛市最好的年份，70％的人赔钱，20％的人能够挣一点，10％的人大挣：在一般的年份
，70％的人赔钱，20％的人不赔不挣，10％的人能够挣到钱。
中国股市时间并不长，十几年的历史，从这十几年的历史来看，每年的年终结账基本上都符合这个规
律。
　　从根本上讲，股市投资一旦人市，就意味着终身套牢。
大家没有必要为此感到难为情，也没有必要互相取笑，这是很正常的一个现象。
怎么讲呢？
就是你进入股市的钱很少能够再搬回家去，因为你往往挣了还想挣更多的，看到自己的智慧在股市里
得到了发挥，就想挣更多的钱；赔了想扳本，不但赔了的钱拿不回来，你一定还会往股市里投进更多
的钱。
希望把本钱给扳回来。
在这个反反复复的过程中，你会发觉，你进入股市的钱这一辈子基本上是拿不回来了。
所以，价值投资跨越生命周期也是一个非常正常的结果。
　　我们刚才讲，套牢是一个长期的事情。
有时候有人说“我成功逃顶了”，成功逃顶当然是可喜可贺的，但是被套牢的人没有必要怨天尤人，
也没有必要过于嫉妒人家。
往往在高点逃顶的人，不见得会在底部入市.所以逃顶的人很难逃到顶。
为什么？
他对顶部的判断是对的，但一旦形成了下跌这种习惯性判断，他一定会期待更低的低点出现，所以当
底部真的出现的时候，他往往也是空仓的。
他什么时候才会再入市呢？
恐怕得等市场走过了一半的反弹过程，趋势确认之后。
这就是趋势投资者。
在行情平稳的时候，很多人会讲“我是价值投资者”，实际上绝大多数投资者包括机构都是趋势投资
者。
趋势投资者的一个特征就是追涨杀跌，涨的时候买，跌的时候卖，往往买在不该买的时候，卖在不该
卖的时候。
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编辑推荐

　　水皮的风格犀利幽默，观察细致入微、评论入木三分，其系列杂谈“中国股市的十万个为什么”
，堪称“中国股市现实版《呐喊》”，被誉为“股市鲁迅”。
　　作为知名的财经评论家，水皮拥有很高的知名度和出镜率、见报率，这是对其作品最好的宣传；
　　水皮之前的作品都取得了不错的市场效果，经济管理出版社出版的《斗牛》等书销量都超过30000
册，对于发行能力相对薄弱的经管社，本书应该有不错的销量；　　在国内资金环境宽松和国外热钱
的支撑下，目前的股市热度仍然会持续，这也是一个股市题材图书销售的有利时机。
　　作者主流媒体主编的身份，有丰富的媒体资源，也愿意协助我们后期推广工作。
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